

"Impulsa Mareña Renovables desarrollo sustentable en comunidades del Istmo", *Quadratín Oaxaca*, Oaxaca, México, 08 de enero de 2013.

Consultado en:

<https://oaxaca.quadratín.com.mx/Impulsa-Marena-Renovables-desarrollo-sustentable-en-comunidades-del-Istmo/>

Fecha de consulta: 29/07/2016.

Mareña Renovables refrenda su compromiso con Oaxaca y con el país para construir el parque eólico más grande de Latinoamérica, un proyecto integral de inversión en energías renovables que promueve el crecimiento económico del estado y ofrece un mayor bienestar para las comunidades del Istmo de Tehuantepec.

El consorcio formado para la construcción del parque eólico con el que se generarán energías limpias y se mitigará el cambio climático ha trabajado a conciencia para asegurarse que la construcción del parque eólico que se ubicará en la barra de Santa Teresa, respete la herencia natural y cultural de la región y preserve las actividades pesqueras de la Laguna.

Este proyecto de clase mundial tiene una capacidad de 396 MW de energía eléctrica renovable generará el equivalente al consumo eléctrico de medio millón de hogares. Además, evitará la emisión de 879 mil toneladas de gases con efecto invernadero por año. El parque dará al estado de Oaxaca y al país la oportunidad de ser un ejemplo de desarrollo sustentable, impulsando proyectos de energías limpias, que a su vez contribuyen al crecimiento económico de las comunidades.

El proyecto cumple con los más altos estándares medioambientales y cuenta con los permisos locales y federales de construcción (incluidos los de la Semarnat, INE, INAH), y se adhiere a las más altas prácticas internacionales del Banco Interamericano de Desarrollo y de los Principios de Ecuador. Para cumplir más allá de los requisitos y respetar la tradición pesquera y el modo de vida de los Ikojts, la consultora QV Gestión Ambiental realizó estudios de impacto ambiental que demuestran que los aerogeneradores no tienen implicaciones negativas en la fauna de la laguna ni por vibraciones, ni por sonido.

El parque se diseñó para evitar cualquier daño a los manglares y establece un programa de conservación de la tortuga marina y de la liebre de Tehuantepec.

#### Beneficios locales

Además de la renta que la compañía ha pagado a los comuneros por sus tierras, aún en la fase previa a la construcción del parque, Mareña Renovables se comprometió a otorgar a las comunidades locales un porcentaje de las utilidades recibidas por la generación de energía durante la operación productiva del parque. Dichos recursos podrán ser utilizados por la comunidad en proyectos educativos, sociales y de infraestructura. Los recursos serán entregados mediante mecanismos transparentes y equitativos.

#### Dialogo permanente

Mareña Renovables ha mostrado desde un principio su voluntad e interés por trabajar con las comunidades y responder a sus inquietudes y preocupaciones a través de diálogo constante y asambleas informativas. En agosto pasado ya sumaban 63 reuniones informativas en San Dionisio del Mar, 33 en Santa María del Mar y 42 en Álvaro Obregón. El consorcio se ha caracterizado por su apertura al diálogo y su voluntad de informar a los oaxaqueños y sobre todo a los istmeños de los beneficios medioambientales y sociales del proyecto. Nuestra misión ha sido siempre informar sobre el proyecto y lograr acuerdos con las comunidades, respetando plenamente sus derechos.

En Mareña Renovables expresamos nuestro respeto al pueblo Ikojt y a la población del Istmo, corroboramos que el proyecto eólico ha sido diseñado con el más alto respeto por las comunidades, sus tradiciones e historia; así como para preservar la biodiversidad de la región.

El proyecto cuenta con el decidido apoyo del gobierno de Oaxaca. En su segundo informe, el gobernador Gabino Cué subrayó la importancia de este recurso natural renovable para el estado y sus comunidades: "La iniciativa y la confianza que el sector empresarial ha

depositado en nuestro estado han hecho posible que en los dos primeros años de este gobierno, se haya registrado en el Istmo de Tehuantepec, una inversión de 15 mil 852 millones de pesos en el sector eólico, colocando a nuestro estado como un referente nacional e internacional en la producción de energía limpia, y desde luego, en el combate frontal contra los efectos del calentamiento global. El Istmo de Tehuantepec tiene un capital de viento para ser aprovechado en beneficio de la economía de la región y de las comunidades.